



文部科学大臣賞



1年生の部

金もちザウルス

埼玉県 小鹿野町立長若小学校

笠原 咲

作者より 文部科学大臣賞うれしいです。つくっていてこまったときは、お父さんにそだんにもってもらいました。上手にできてうれしかったです。このちよ金ばこにたくさんお金をためて、おもちゃをкаたいです。

ここがポイント

大好きな恐竜の図鑑を見て、ステゴサウルスの背びれがお金だったらおもしろいなと思い、つくったそうです。本体の中にお金を入れるのではなく、背中に差すという逆転の発想が獨創性にあふれています。背中の溝がお金でいっぱいになるとステゴサウルスが完成するユニークなアイデアと、完成度が高い評価を受けました。



4年生の部

おいしいアメゴいただきます。

神奈川県 秦野市立堀川小学校

遠藤 里桜

作者より 夏休みに高松でつかみ取りしたアメゴが美味しかったので貯金箱を作りました。アメゴの色使いが大変でしたが時間をかけてがんばりました。4年間ちよう戦して、こんなに大きな賞をいただけてとてもうれしいです。

ここがポイント

おいしそうに焼けたアメゴをガブリと食べる様子を表した貯金箱です。頭の上からお金を入れると、しおどしの要領で上顎が動き、アメゴにかぶりつきます。夏休みにおいしいアメゴを食べたのかな?と、楽しい思い出が伝わってくるような作品です。しおどしで口が動く仕組みもおもしろく、アイデアがいきます。



2年生の部

ごみをなくして、きれいな海に

大阪府 岸和田市立旭小学校

辻内 正悟

作者より 今、海はゴミでいっぱいです。これからいろんな魚が安心しておよげる海があったらいいなと思って作りました。見た人がゴミをすてないように、海を今よりも少しでもきれいにしてほしいです。

ここがポイント

青いビニールシートに覆われた物体の真ん中には、ゴミがたくさんまっています。ゴミの部分にお金を置くと、重みでシートが上がり、生き物たちが暮らす豊かな海の世界が見えてきます。ゴミが海に悪い影響を与えていることを知り、海をきれいにしたいと、この貯金箱をつくったそうです。独自のアイデアがいた作品です。



5年生の部

打ち上げ花火と夏祭り

兵庫県 神戸市立舞子小学校

岡本 彩葉

作者より 先生から聞いてびっくりしました。一年生から貯金箱を作っていてついに素晴らしい賞をいただきとてもうれしいです。きれいに花火が上がるように明かりがつく位置や、電気の仕組みをがんばりました。

ここがポイント

久しぶりに夏祭りがあり、楽しかった思い出を貯金箱にしたそうです。お金を入れると明かりがつき、花火が光る仕組みです。貯金するたびに花火を見られるのが楽しみです。浴衣を着た人やりんご飴屋さんなど、ワクワクするような夏祭りの雰囲気が伝わってきます。テーマ性や表現力、完成度が高い評価を受けました。



3年生の部

第一次上田合戦貯金箱

千葉県 松戸市立東松戸小学校

齋藤 柵太

作者より この度は、このようなしょうをいただき、ありがとうございます。ほくが、このちよ金箱で、伝えたかった事は、真田の武力や、知えのすこさです。それが、ちよ金箱を通して、伝わったのかなと思うと、うれしいです。

ここがポイント

お母さんの出身地である長野県上田市にゆかりのある、真田幸村に興味をもち、第一次上田合戦をテーマにした貯金箱をつくったそうです。投入口にお金を入れると、水車がグルグル回って水しぶきが上がっているように見えます。お城もていねいにつくられていて、造形性や獨創性、テーマ性が高い評価を受けました。



6年生の部

お金くんが遊ぶ!メタルアミューズメントパーク

埼玉県 越谷市立新方小学校

川上 弥由

作者より 「メタルアミューズメントパークへようこそ!ここには沢山の乗り物があるよ。楽しんでね!」メタルアートを見て作ってみたいと思いました。6年間挑戦した最後の貯金箱はメタルアートで大好きな遊園地を表しました。

ここがポイント

ボルトやナット、アルミ板など金属を使った観覧車や空中ブランコ、メリーゴーランドの1つ1つにお金をのせることができる、お金が遊ぶためのアミューズメントパークです。遊び疲れたお金は下にあるトレーにたまっていきます。素材をよく見て、ここに使えるかな?と考えながらつくったことが伝わる、個性的な作品です。

